

FRÍO INTENSO

ALGUNOS PRODUCTOS AGRÍCOLAS HAN SUFRIDO PERJUICIOS

Cuando creíamos que los fríos habían cesado porque unos días hermosos de primavera nos dieron la sensación de que ya el invierno no podía darnos ningún temor, anteayer amaneció un día despacible de viento y con el cielo cubierto de nubarrones. Por la noche se acentuó el frío, produciéndose una fuerte helada que ha causado grandes daños a la producción agrícola. Las patatas y las primeras hortalizas se han helado, y lo mismo la fruta que empieza a estar en flor. También han sufrido perjuicios grandes las moreras, dando lugar a que se retrasa la producción de hoja, que es el alimento de los gusanos. Los otros días se insertó en este periódico una nota de la Fietadora Murciana interesando de los exportadores que no enviaran frutas para Hamburgo, porque, era allí la temperatura tan baja, que había dado motivo a que se helaran algunas cajas, no bien hubiesen sido sacadas del vapor que las condujo. Existe en la huerta una gran inquietud por si persiste ese frío intenso a que hacemos referencia, pues hay familias modestísimas que viven exclusivamente de la agricultura y que al ver cómo de la noche a la mañana todos sus afanes quedan aventados, se sumen en la mayor de las desesperaciones. El bienestar de nuestros huertanos depende principalmente de las alteraciones que

sufra la temperatura y la de anteayer ha venido a presentar un problema que es de muy difícil solución por los efectos fatales que ya acabamos de señalar. Ayer no parece que el frío siguiese con la misma intensidad que el del día anterior, pero aún con todo, las hortalizas han seguido perjudicándose, quemadas por el hielo. Ya veremos si el estrago continúa, pidiendo nosotros con todo corazón que la crueldad de los elementos nos deje en paz y que esos días primaverales que ya hemos experimentado se vuelvan a repetir, alejándose todo peligro para frutos y hortalizas. Quizá sean estos los últimos días del invierno, que no quiere marcharse sin hacer una de las suyas. Nuestros sufridos huertanos hoy pasan por una gran contrariedad que no hay medio humano de remediarla, y cuyas consecuencias, ahora se tocan de momento, pero después habrán de dejar una serie de disgustos a que no son acreedores. «Bien vienes mal si vienes solo» dice un refrán. Nosotros aceptamos, porque no tenemos más remedio, ese mal que tantos perjuicios ha ocasionado; y quiera Dios que los graves perjuicios que hemos mencionado no sigan en una escala ascendente, porque si no, la ruina de la huerta en su producción actual no daría lugar a duda alguna.

Lo que se cuenta

ARDID

Mauricio Donnay había hecho poner en el jardín de su villa una espléndida colección de flores que le procuraban grandes gozecs artísticos, pero también grandes preocupaciones. Las gailinas del vecindario pasaban al jardín y destrozan las plantas picoteando la tierra en busca de gusanos. Todas las quejas que presentó Donnay fueron inútiles; los aldeanos contestaron que nada podían hacer y que si él quería verse libre de las gallinas no tenía más que levantar las paredes que rodeaban la quinta y vigilar la verja y el portón de entrada. En realidad, a los aldeanos les venía muy bien que los animalitos hallasen su alimento en casa ajena, evitándose un gasio inútil. El escritor ya no sabía qué hacer cuando un día se le ocurrió una idea luminosa. Al llegar la noche puso en las partes más visibles del jardín y preferidas por las gallinas para sus picoteos dos o tres docenas de huevos esparcidos con gran arte. A la mañana siguiente, al pasar uno de los aldeanos, vio los huevos y se detuvo sorprendido. En casa de Donnay no había ninguna clase de aves, así que aque los huevos debían haber sido puestos por las gallinas de los vecinos. Fue corriendo a contarle de casa en casa, y todos fueron de la misma opinión: no podía tolerarse que el señor Donnay aprovecharse aquellos huevos que valían cien veces más que lo que pudieran comer las gallinas, y era necesario que éstas no volvieran a entrar en la villa del escritor. A partir de aquel día, ni una gallina volvió a aparecer en el jardín, con gran regocijo de Mauricio Donnay a quien le había resultado muy bien la estratagemata.

Teatros Cines y Varietés

Copiamos de un periódico de Albacete:
EL GRAN EXITO DE «LA COPLA ANDALUZA»
«Ha superado a toda ponderación el éxito de la famosa comedia lírica de Quintero y Guillén «La copla andaluza» que entusiasma al público de Albacete. No pudiendo la Compañía «Labra» prorrogar ni un día más su actuación en esta capital, por tener que cumplir compromisos anteriormente adquiridos, a beneficio del público hará hoy su despedida con una función monstro a precios popularísimos. El programa no puede ser más atrayente. Por última vez se presentará «La copla andaluza» y después de esta tendrá lugar un grandioso fin de fiesta en el cual, la primera bailarina de la Compañía, Victoria Plaza, bailará el famoso charleston «Allelluia». «El alma de la copla», recitado poético por el primer actor señor Labra e ilustrado coreográficamente por la señorita Colmil y los tocadores Patena (padre e hijo). Gran concierto de ópera flamenca, tomando parte todo el cuadro flamenco con los cantadores «Niño de Caravaca», «Niño de Alcalá», «Niño de Rodas», «Niña del Patrio-cinio» y bailarín de chufas Pepe Linares, acompañados por los tocadores Patena».

Informaciones regionales

DE LORCA

Letras de luto

A los diez y seis meses de edad, ha fallecido el niño Alejo Artíz Soubrier. El entierro se verificará hoy sábado a las once de la mañana y seguramente consituirá una manifestación de duelo debido a las generales simpatías de la familia del difunto. A los padres don Alejo Artíz García de Alcaráz y doña Angustias Soubrier así como al abuelo del difunto don

El Certamen Literario de la Asociación de Redactores

La Asociación de Redactores de la Prensa Diaria Local, ha enviado a todos los periódicos de España, Círculos de Bellas Artes y Centros Artísticos y Literarios, el programa del Certamen Literario que ha organizado para las próximas fiestas de Primavera. Nuestros colegas de Cartagena «El Porvenir» y «Cartagena Nueva» publican el programa de este Certamen en lugar preferente, e igualmente han hecho otros periódicos de España. Sabemos que la directiva de la Asociación de Redactores gestiona que actúe como mantenedor de la fiesta que organiza, una prestigiosa figura de la actividad nacional.

Acerca del problema sedero

El presidente de la Asociación de Sericultores de Levante nos remite para su publicación copia del siguiente oficio: «Comisaría de la Seda.—Madrid.—Tengo el honor de comunicar a usted los siguientes acuerdos tomados en su sesión del día 8 del corriente por el Pleno de la Comisaría relativos a las conclusiones aprobadas por la Asamblea Sadera celebrada en Murcia el día 6 de Diciembre último y que serán elevadas al Gobierno para su resolución: Primero: Los reunidos en la Asamblea de Murcia, representaban la casi totalidad de la actual cosecha de capullo de seda en España incluidos los intereses de los productores y fabricantes de hilado y torcidos. Segundo: La Comisaría que solicitó del Gobierno en 15 de Mayo de 1928 la publicación de una R. O. reglamentando la venta de la seda artificial y pidiendo que mientras adoptase un nombre especial para este producto no pudiese emplearse la palabra seda sin que fuese seguida del calificativo «artificial» (R. O. aparecida en la «Gaceta» del 23 de Enero del corriente año) es favorable a todas las medidas encaminadas a la defensa de la seda natural. Tercero: La Comisaría considera que el nombre de Seda no puede aplicarse más que al textil producido por el lepidóptero Sericaria Mori. En cuando a la denominación de los textiles artificiales llamados actualmente «Seda artificial» es favorable a que se designen con un nombre especial en que no figure la palabra «Seda». Cuarto: La Comisaría sostiene su criterio de que deben dictarse medidas enérgicas castigando severamente los fraudes que se cometan en las ventas al por menor de tejidos o productos manufacturados con textiles artificiales. Quinto y Sexto: La Comisaría es favorable a que los tejidos de seda naturales que se distinguen con un marchio especial que deberá aplicarse sojo a los productos compuestos exclusivamente con este textil. Las piezas de seda natural deberán llevar un marchio en cada extremo y otro cada 25 metros. Séptimo: La Comisaría es favorable a que se dicte lo más pronto posible una disposición haciendo obligatorio el uso del marchio, dando a los fabricantes un plazo de seis meses para que co-

mienzen a aplicarlo y de dieciocho meses a los detallistas. Octavo: La Comisaría es favorable a que se ejerza una activa vigilancia para comprobar el fiel cumplimiento de las disposiciones encaminadas a impedir la ilícita competencia de la Seda Artificial y solicitará del Gobierno que este servicio le sea encomendado. Noveno y Décimo: La Comisaría es favorable a que los analistas de los productos manufacturados con seda o textiles artificiales, sean efectuados por los Laboratorios oficiales dejando la resolución definitiva, en caso de diferencia a la Estación Superior de Sericultura de Murcia. Onceavo: La Comisaría es favorable: (a) A que el capullo y la hilatura continúen percibiendo como en la actualidad el premio fijo de 0'50 y 0'25 pesetas respectivamente por kilogramo de capullo fresco. (b) A que se establezca para el capullo y para la hilatura un sobre-premio aplicable solo en los años de crisis y proporcionado al precio que el capullo alcance en el mercado. (c) A que las bases para la determinación de la cuantía de este sobre-premio para el capullo sean las mismas que establece la real orden de 29 de enero de 1928. (d) A que el sobre-premio a la hilatura sea igual a la mitad de la que se concede al capullo. (e) A que el objeto de reunir los fondos necesarios para el establecimiento del sobre-premio, el Gobierno acuerde que el coeficiente de aumento del 20 por 100 establecido por el real decreto de 9 de julio de 1926 sobre el Grupo 3.º de la clase XI del Arancel se extienda a toda la clase XI. (f) A que los sobrantes que puedan haber cada año se reserven para constituir un fondo que permita el pago del sobre-premio aun en los años de fuerte crisis. Respecto a las demandas de carácter arancelario, la Comisaría considera que son de competencia del Consejo de la Economía Nacional, pero no tiene inconveniente en solicitar además que sean aprobados por el Gobierno los aumentos acordados para la sesión de Aranceles para la seda hilada, la torcida y la teñida. Dozavo: La Comisaría es favorable a que se conceda la representación a que puedan tener derecho los productores de capullos e hiladores. 13.º. La Comisaría es favorable a la celebración de un Concurso Sericícola, pero dada la brevedad de tiempo disponible para su organización, pues debería celebrarse en la próxima primavera y, sobre todo, considerando que por la celebración de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona, no se le podría dar la importancia que se merece, cree conveniente dejarlo para más adelante. 14.º. La Comisaría apoyará todas las iniciativas encaminadas a impedir la competencia ilegal que la seda artificial pueda hacer a la seda natural. 15.º. La Comisaría que ha sido la iniciadora de la con-

Vida deportiva

El partido de hoy

Esta tarde y en el campo de la Condomina se celebrará el anunciado partido entre el Real Unión de Valladolid y el Real Murcia F. C. Para este partido el Real Murcia presentará el siguiente equipo: García; Escuté, Humet; Co freces, Baños I, Juanele; Sans, Morales, Zamora, Castro, García.

Arbitrará el colegiado del Centro señor Espinosa, actuando de liniers los colegiados murcianos señores Ortega y Tomás.

El campeonato de promoción
Para el campeonato de promoción hoy están anunciados los siguientes partidos: Lorca F. C.—Unión Deportiva Totanera, arbitrando Julián García Villalba, Sporting Club Deportivo Eldense—River Thader de Murcia, arbitrando Cándido Cuartero.

Campeonato de afiliados
Para este partido contendrá el Unión Comercial y el Deportivo Europa, bajo el arbitraje de Vázquez.

La Subcomisaría de la Seda

Telegrama de agradecimiento

El señor Díez de Revenga, sub-comisario presidente de la Delegación de la Comisaría de la Seda de Murcia, ha recibido el siguiente telegrama, que con mucho gusto publicamos: «Ruego exprese miembros esa Delegación mi agradecimiento por sentimientos de adhesión y gratitud por labor realizada. Confío que Comisaría contará siempre con colaboración elementos sederos Murcia y que acuerdo Gobierno concediendo sobre-premio será estímulo para aumentar producción próxima campaña. Salúdole.—Federico Bernades».

Letras de luto

Ayer dejó de existir en esta capital la señora doña Eloísa Gómez Garzón. A su apenado esposo don Antonio Faz Rex, padre don Enrique Gómez y demás familia acompañamos en su justo dolor. Su entierro se celebrará a las once de la mañana de hoy desde la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen al Cementerio de Nuestro Padre Jesús.

Los sucesos de China

Se amotina un regimiento
Pekín, 3.—Uno de los regimientos de la guarnición se amotinó, haciendo uso de las armas. Los amotinados fueron reducidos a la impotencia, después de una coria lucha. Resultaron dos muertos y treinta y cinco heridos.

Un monumento a Pablo Iglesias

Madrid, 2.—Las directivas de la Casa del Pueblo han acordado que todos los asociados contribuyan con 25 céntimos para completar la suma a fin de erigir un monumento a Pablo Iglesias. cesión del sobre-premio y del premio a la hijuela, realiza las gestiones que se consideran oportunas para que el pago se efectúe a la mayor brevedad. Me es grato con este motivo contrastar la identidad de aspiraciones entre esos productores y la Comisaría la cual adelantándose a los acuerdos de la Asamblea murciana había ya solicitado del Gobierno la publicación de disposiciones pertinentes para impedir la ilícita competencia de la Seda Artificial y ante

AS FIESTAS DE ABRIL

Una reunión en el Ayuntamiento

Ayer tarde a las cinco y pre via citación del alcalde señor marqués de Ordoño se reunieron en uno de los salones de la Alcaldía los presidentes de las diversas comisiones organizadoras de los festejos de abril. A dicha reunión asistieron también los individuos que componen las comisiones a que hacemos referencia. El salón en donde se verificó la mencionada reunión se vio por completo invadido de elementos que sienten por nuestras fiestas abrilenas un gran entusiasmo. Fueron tomados diversos acuerdos relacionados con las mismas, ofreciendo todos los presidentes ayudarse mutuamente para el mayor éxito. El presidente del Entierro de la Sardinia señor Velasco Espinosa hizo uso de la palabra diciendo: Que a pesar de las grandes dificultades que actualmente represente organizar el Entierro de la Sardinia, aceptó la Presidencia del mismo por ser el festejo popular murciano, que presencian gratuitamente los elementos humildes recayendo en estos también sus beneficios. Que lo hace como Presidente de la Unión Mercantil e Industrial siguiendo sus tradiciones, y por tanto que no da comisión porque esta la componen los elementos de su Junta Central y todos los que voluntariamente quieran adherirse constituidos en Junta Permanente todas las noches de 7 a 9 en el local social de esta Entidad. Que es su propósito introducir la modificación de no salir con el pañuelo de casa en casa solicitando el apoyo económico del modesto comerciante e industrial ya suficientemente gravado, pero, que como el festejo es algo costoso procurará requerir a este objeto a las Entidades, cooperaciones, y particularmente que su deber y posición les permita prestar esta colaboración económica, recibiendo igualmente de todos los que voluntariamente quieran hacerla. Que dentro de su modestidad y de los elementos con que cuenta, procurará que el Entierro de la Sardinia tenga el mayor esplendor posible haciendo el Arte compatible con la Moral. Que al cronista de «El Liberal» SACA-TAPON, como a los amigos y Comisión que querían organizar el Banquete Sardinero les agradece sinceramente este propósito, entendiendo que no son momentos de homenajes si no de laborar por el más popular de los festejos abrilenos.

La cabalgata anunciadora
Ayer tarde a las siete, se celebró la cabalgata anunciadora de las próximas fiestas de Abril. Mucho antes de la hora anunciada, los alrededores de la Glorieta estaban rebosantes de público. Infinidad de automóviles esperaban la salida de la cabalgata para unirse a ella. A la hora indicada comenzó a formarse la cabalgata. Abrió marcha la Guardia civil, seguidamente marchaban la banda de cornetas del Regimiento de Artillería; a continuación iba una escuadra de gastadores del Entierro de la Sardinia. Les seguían comparsas de caracoles, patos, fueles, murciélagos, enanos, gigantes y banda del Regimiento de Sevilla. Gran número de hachoneros figuraban en este festejo. Seguidamente iban numerosos automóviles profusamente iluminados con bengalas de colores y chisperos. Todas las entidades murcianas mandaron su representación a este magnífico festejo. El coche de la Asociación de Redactores de la Prensa diaria local, llamó la atención por su profusión de luces. Entre los prospectos anunciadores de su magnífica fiesta publicamos el siguiente, debido a la brillante pluma del inspirado poeta don Federico García Izquierdo:

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión, marchando todos los asistentes de la misma para formar en la cabalgata anunciadora.

La Fiesta más hermosa

«Ya llega en su carro fiorido la diosa
Llega que los vergeles de flor engalana.
Llega que trae consigo la maravillosa
vestidura alegre de Murcia Sultan».

«En la Primavera llega que nuestro
cubre de verdor y de azul el cielo.
Sus galas mejores viste la florista.
Los pájaros lanzan al aire sus trinos.
Y Murcia prepara su más bella fiesta:
un magno Certamen, donde los divinos
sones de la lira Murciana ya es-
cuchan.
Donde un duro trono tenga la Belleza.
Donde los poetas noblemente juegan
anjiando que el lauro cina su cabeza».

«La fiesta en que el alma de dicha re-
bosan.
Fiesta de Poetas, donde a las pasiones
vienen el sentimiento, flor maravillosa
nacida en el fondo de los corazones».

La cabalgata terminó en la puerta del Ayuntamiento. El pueblo murciano ha puesto de manifiesto su entusiasmo por las fiestas de primavera. Nuestra felicitación a los organizadores de la cabalgata, que resultó con toda la brillantez y esplendor que las fiestas abrilenas merecen.

EN 2.º PLANA:
Noticias y diversas informaciones. Gobierno militar, Sucesos, Obras Públicas, Instrucción Pública, etc.

El manto.—Por Margarita Halm

Club Taurino
Una comida en honor del señor Fernández Reyes. Este mediodía, el Club Taurino dará una comida íntima en honor del secretario de este gobierno civil, don Manuel Fernández Reyes. El acto tendrá lugar en uno de los más pintorescos lugares de La Luz.

Lavoladura del «Tritonio»
París 3.—Han aparecido varios cadáveres, procedentes de la dotación del vapor «Tritonio».

Alcaldía de Murcia

Comités Paritarios del ramo de transportes

Se recuerda que las elecciones de vocales patronos del Comité Interlocal de transportes urbanos a tracción mecánica, tendrá lugar esta mañana a las diez y media en la Casa Consistorial, y las de vocales patronos y obreros del Comité Interlocal para el transporte urbano a tracción animal, a las once y once y media, respectivamente, del día de hoy y en el mismo local.

la crisis sedera había obtenido la concesión de un sobre-premio a favor de los productores de capullos. Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 25 de febrero de 1929.—El Comisario Regio, Federico Bernades».

Dr. José Velasco
GARGANTA, NARIZ Y OIDO
Consulta de 11 a 1. Para pobres de 4 a 5.
GONZALEZ ADALID, 15

